
Antofagasta Minerals 
espera los detalles de la 
nueva tarifa comercial, 
pero confía en la solidez 
del mercado 

“Los fundamentos del precio del cobre van a estar 
basados en la condición de oferta y demanda de largo 
plazo, y esas son favorables”, comentó el presidente 
ejecutivo de Antofagasta Minerals, Iván Arriagada. 

EMILIANO CARRIZO 

El presidente ejecutivo de Antofagasta 

Minerals (AMSA), Iván Arriagada, abordó 

el escenario preliminar para el mercado 

del cobre. Esto en el contexto de que el 

presidente de Estados Unidos, Donald 

Trump, todavía no entrega todo el detalle 

del arancel del 50% a la principal expor- 

tación de Chile. 

Ante este esto, el ejecutivo del brazo mi- 

nero del grupo Luksic apuntó a la buena 

imagen que tiene Chile como socio para 

comercializar y producir cobre y que Es- 

tados Unidos necesita para abastecerse 

del metal. Arriagada se refirió al tema en 

el contexto de un seminario internacio- 

nal de AMSA y el MIT sobre innovación 

en la minería. 

“En el plazo inmediato, si es que hay 

un arancel, impuesto a la importación de 

cobre, el precio en el mercado domésti- 

co va a ser más alto para los que utilizan 

cobre allá. Ahora también es importante 

señalar que Estados Unidos representa 

menos del 10% de la demanda de cobre 

mundial”, agregó. 

Arriagada aprovechó el contexto para 

valorar la competitividad que ofrece 

Chile, pero resaltó la necesidad de mejo- 

rar, en la forma en como se tramitan los 

proyectos de inversión, un mercado de 

capitales “eficiente”, mejor educación y 

seguir ampliando la política comercial. 

“Nosotros efectivamente vendemos co- 

bre a muchos países (...) por lo tanto, esas 

son fortalezas que permiten enfrentar la 

volatilidad a corto plazo asociada a la 

medida (el arancel de Trump)”. 

“Ha habido una acumulación de in- 

ventarios de cobre en Estados Unidos. Y, 

por lo tanto, una vez que se instalen los 

aranceles, lo que esperamos es que esos 

inventarios van a volver a sus niveles 

normales”, comentó. 

En esa línea, el alto ejecutivo apuntó a 

que, en el escenario de normalización de 

inventario de cobre en Estados Unidos, el 

precio del metal podría bajar. 

Sin embargo, resaltó que el precio del 

cobre se da en un contexto en que la de- 

manda va al alza. Esto es por la necesi- 

dad del metal en diferentes industrias en 

auge, como la de energía renovable. 

“El cobre sigue siendo un metal que 

está en escasez relativa, y eso yo creo 

que entrega un soporte en el precio (...) 

finalmente, los fundamentos del precio 

del cobre van a estar basados en la condi- 

ción de oferta y demanda de largo plazo, 

y esas son favorables”, resaltó. 

AMSA EN ESTADOS UNIDOS 

El presidente ejecutivo de AMSA, Iván 

Arriagada, apuntó que cerca del 10% de 

lo que vende de cobre llega a Estados 

Unidos, con la expectativa de que esta 

cifra crezca. 

“Nosotros tenemos un proyecto y ve- 

mos una oportunidad en este contexto 

de poder desarrollarlo, pero también 

es un proyecto que tiene un periodo de 

maduración de largo plazo. Tenemos que 

seguir trabajando, pero con una perspec- 

tiva de largo plazo”, dijo sobre la iniciati- 

va de Twin Metals Minnesota LLC (Twin 

Metals), un proyecto de cobre, níquel, 

cobalto y del grupo del platino, en Es- 

tados Unidos, y ante la consulta sobre 

si el objetivo de Trump con el arancel, 

de fomentar la producción de cobre en 

la superpotencia, favorece el avance del 

proyecto. 

“Estamos resolviendo la propiedad de 

la licencia en los tribunales. Y, por lo tan- 

to, creemos que le quedan varios años 

todavía ante poder tomar una decisión 

de inversión”, agregó. 

Respecto a cambios en sus envíos ante 

la implementación de los aranceles, 

Arriagada apuntó a que las operaciones 

de AMSA mantienen el cumplimiento de 

sus contrato de largo con Estados Unidos 

y no plantean generar cambios, como el 

reenvío de cobre que iba a la superpoten- 

cia a otros mercados.Q 
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Presidente Boric por el 
arancel al cobre: “Chile 
tiene fortaleza institucional 
para enfrentar estas 
situaciones” 

Luego de una reunión con autoridades para analizar 
el tema, el mandatario indicó en su cuenta de X: 
“Los intereses de Chile están por sobre cualquier otra 
consideración”. 

DAVID NOGALES 

—Luego de que el mandatario de Estados 

Unidos, Donald Trump, anunciara ofi- 

cialmente la imposición de un arancel 

del 50% al cobre a partir del 1 de agosto, 

el gobierno ha comenzado una estrategia 

cautelosa y diplomática. 

En este contexto, para “revisar detalles” 

de la medida, el presidente Gabriel Boric 

se reunió con parte de su gabinete y otras 

autoridades 

Tras el encuentro, el Presidente escribió 

en su cuenta de X: “Chile tiene fortaleza 

institucional para enfrentar estas situacio- 

nes”. A lo que agregó: “Además, convoca- 

mos a un grupo transversal de expertos en 

materia económica y nos reuniremos con 

el sector privado, con el objetivo de que 

toda acción respecto de este tema sea de 

unidad nacional”. 

“Los intereses de Chile están por sobre 

cualquier otra consideración”, finalizó el 

mandatario. 

En la reunión participaron el canciller 

Alberto van Klaveren; los ministros de Ha- 

cienda y Minería, Mario Marcel y Aurora 

Williams; el presidente del directorio de 

Codelco, Máximo Pacheco y el embajador 

de Chile en Estados Unidos, Juan Gabriel 

Valdés. 

Unas horas antes, en el marco de la mis- 

ma reunión, el canciller Alberto van Kla- 

veren explicó cómo se preparan antes de 

conocer el impacto concreto de la medida 

y rechazó las críticas de la oposición por el 

manejo del Ejecutivo en la materia. 

“Quiero aclarar y subrayar algo. Este es 

un arancel que se aplica a un producto, no 

se aplica a un país. Además de esto, este 

es un arancel que recarga, que en el fondo 

significa un impuesto a los consumidores 

en Estados Unidos, entonces no es un im- 

puesto que se aplique a Chile de manera 

especial”, explicó el canciller en una con- 

ferencia. 

A la espera de que llegue la orden ejecuti- 

va con los detalles y aplicaciones del aran- 

cel al cobre, el gobierno apuntó que existen 

pactados encuentros con expertos “de alto 

nivel” en “los primeros días de la próxima 

semana”. 

En relación con el encuentro con el sec- 

tor privado, la ministra de Minería, Aurora 

Wiliams, comentó que, “la invitación que 

haremos a esta conversación va a ser a la 

industria minera, a la industria pública, a 

la industria privada, así como también a su 

cadena de valor”. 

CPC Y AMCHAM 

A la espera de conocer el detalle del 

arancel al cobre, la presidenta de la 

Confederación de la Producción y del 

Comercio (CPC), Susana Jiménez, re- 

saltó la necesidad de profundizar las re- 

laciones comerciales con Estados Unidos. 

“Debemos intensificar al máximo las ne- 

gociaciones con Estados Unidos, de ma- 

nera de lograr acuerdos beneficiosos para 

ambas partes, cuidando nuestra relación 

comercial, que tiene una larga y fructífera 

trayectoria”, dijo en una declaración. 

Por su parte, la Cámara Chilena Nortea- 

mericana de Comercio (AmCham Chile) 

indicó que “expresamos nuestra preocu- 

pación y lamentamos el anuncio (...). Esta 

medida contradice el principio del libre 

comercio y afecta negativamente a ambas 

economías”, dijo la organización en un co- 

municado.
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